

旭川市広報広聴推進懇談会（令和4年度第2回）会議録

会議の概要	
日時	令和4年10月31日（月）午後6時30分から午後7時15分まで
場所	旭川市総合庁舎2階 議会棟第1委員会室
出席者 （参加者）	8名 石田一貴，及川晴美，何雨庭，木村萩野，椎名澄子，武市知大，戸沢ゆかり，宮崎祐伍
出席者 （事務局）	7名 （総合政策部）熊谷部長 （広報広聴課）中屋課長，島主幹 （広報広聴課広報係）小笠原主査，村田，近 （広報広聴課広聴係）山本係長
会議の公開・非公開	公開
傍聴者	なし
会議資料	<ul style="list-style-type: none"> ・資料1 座席表，参加者名簿 ・資料2 旭川市広報広聴推進懇談会の会議の公開等に関する取扱い（案） ・資料3-1 新・旭川市広報広聴戦略プランの概要について ・資料3-2 庁内各部署における広報広聴活動について ・資料3-3 新・旭川市広報広聴戦略プラン【改訂版】 ・資料4-1 暮らしの便利帳の掲載内容について ・資料4-2 旭川市暮らしの便利帳2021年版

1 開会

2 挨拶

3 参加者紹介

4 事務局紹介

5 配付資料等確認

6 議事

(1) 進行役選出

進行役就任の希望を確認したところ不在であったため，事務局案として参加者のうち1名を挙げたところ，他の参加者の同意を得たため，当該参加者を進行役として選出した。

(2) 会議の公開等に関する取扱いについて

(進行役)

それでは，議事を進行する。
この議事に関して，事務局からの説明を願う。

(事務局)

(資料2に基づき説明)

(進行役)

事務局からの説明等を踏まえて，不明点や質問などはあるか。

(参加者一同)
特にない。

(進行役)
それでは、資料2に記載のとおり、今後の会議を開催していくということによろしいか。

(参加者一同 了承)

(3) 新・旭川市広報広聴戦略プランの概要について

(進行役)
この議事に関して、事務局からの説明を願う。

(事務局)
(資料3-1～資料3-3に基づき説明)

(進行役)
事務局からの説明等を踏まえて、不明点や質問などはあるか。

(参加者一同)
特にない。

(4) 暮らしの便利帳の掲載内容について

(進行役)
この議事に関して、事務局からの説明を願う。

(事務局)
(資料4-1～資料4-2に基づき説明)

(進行役)
各参加者から意見を聞いていくこととする。

(参加者)
全体的に網羅されているように感じており、特に増やしたり、減らしたりするべきページというのではない。

この冊子が、転入者と既に住んでいる市民の両方に向けたものとして一括で作成、配布されるものである以上は、現状の形で落ち着くことは仕方がないかと思う。

しかし、転入者向けとしての内容として特集があるのであれば、最初の方に場所を移すべきだと思う。また、見てもらいたいものは何か、続きを読んでもらえるようにするという観点から考える必要もあるのではないか。今は、いざというときのためにという項目が最初にあるが、それを後ろに掲載するという工夫も必要だと考える。

私自身は、この冊子の存在自体を知らず、読んだことがない。全戸配布しているということで、手に取ったことはあるはずだが記憶にはない。せつかく作成するのであれば、利用者に広がって活用してもらえるような対応が必要だと考える。

(参加者)
この冊子を見て電話をして来たという方と話す機会がある。色んな相談窓口が記載されているのは良いことだと考える。

特集については、旭川市を代表するものが掲載されているが、例えば、子育て世帯の方が転入された場合を考えると、子どもを連れて近所で遊べる公園や、遊歩道などの場所が知りたいと思う。また、子どもがいない世帯については、例えば旭川駅裏の整備された公園や、堤防に整備されたジョギングコースなど、いずれにしても生活に密着してすぐに行ってみたいと感じることができる内容だと良いと思う。

(参加者)

ページ数については特に意見はない。

最初の数ページに広告が多い印象である。また、同じ内容の広告はまとめた方が良く考える。例えば、乗馬体験と同じページに他の業種の広告があるなど、バラバラに感じる。

後ろのページには、広告がなく、子育てや公園などに関する電話番号が記載されている部分があり、そうしたところは2次元コードを記載し、スマートフォンから読み取って情報を取得することができるようになれば良いと思う。

(参加者)

この冊子は、移住希望者に向けた相談対応などで活用している。

特集のページにスポーツやデザインなどの色々な情報が紹介されているため、関連する施設の詳細がまとめられているページに誘導できるよう、詳しくは何ページにという記載をすると良いと思う。

旭川は夏はパークゴルフや、冬はスキー、スノーボードなどが楽しめるが、スポーツのページにはオリンピックメダリストしか掲載されていないのは気になる場所である。

旭山動物園は、今や誰でも知っているのだから、掲載範囲はもっと狭くても良いと考える。

また、広告について、記事と関連するものを掲載した方が、広告主と読者の双方にとって良いことだと思うため統一感を持たせるべきである。

(参加者)

ウィンタースポーツが盛んにできるまちであり、特集のタイトルが「すること」、「したいこと」のため、スキー場へのアクセスが記載されていると良いと考える。

また、転入者にしても、この冊子を持っているということは旭川市に住んでいる方だと思うため、P. 30公共交通案内は、P. 98のデザインの方が頭に残りやすいと感じるため、掲載場所を移してもいいのではないかと。

(参加者)

私はこの冊子をパラパラと読んだことがあるだけで、ほとんど読んでいないという市民が多いかと思う。改めて読んでみると、素晴らしいものであり、この冊子自体をPRしていく必要があると感じた。

(参加者)

特集ページに掲載した方が良く思うのは、今年出来た「ここはれて」である。杉村太蔵氏が関わって出来て、今も賑わっているため、ぜひ特集してもらえたらと思う。また、3年ぶりに開催された食ベマルシェなどが特集されると注目を引くと思う。

また、いざという時のためにという項目が掲載されること自体は良いが、最初のページに掲載されていることで、災害が多いまちという印象を持たれる懸念を感じる。

そのため、最初は観光地の情報などで旭川市の魅力を伝えて、後半に実際に住むに当たっての情報を掲載する構成にしてはどうか。

保育所、病院などが一覧になっているページは文字が小さく、高齢者にとっては読みづらいと考える。いざという時のためにこの冊子を見るかと言われると見ないと思うため、ページを減らしたいということであれば、そのページを2次元コードにまとめた方が良く、スマートフォンだと拡大できて見やすくもなる。

(進行役)

広告のボリュームが大きく、記事と一緒にカラフルに掲載されていると、やはり全て同じような情報に見えてしまう。ラインが引いてあり、広告と記載はされているが区別がつけづらい印象である。その点が上手くいけば、もう少しボリュームが減らせるのではないかと感じた。

(5) その他

(進行役)

議事(5)について事務局から何かあるか。

(事務局)
特にない。

(進行役)
それでは、議事が全て終了したので、事務局にお返しする。

7 閉会

以上で会議を終了します。本日は、誠にありがとうございました。

以 上